

# Quelques aventuriers

## 1 Vincent Lenoir

Parti de Douvres en Angleterre le 14 juin 1988, Vincent Lenoir relie Calais à la voile en 4 heures et 57 minutes.

« Il y avait de gros cargos, des pétroliers qui passaient très vite et qui faisaient des vagues de deux mètres. »

Chaque fois, il devra rapidement écoper le petit *Optimist* spécialement conçu à sa taille. « C'est long, on a froid, mais je voulais vaincre l'appréhension d'être seul en mer, de calculer ma route, de réussir la traversée ! »

Vincent Lenoir avait reçu l'autorisation de suivre « le rail », cette voie de 60 km de large empruntée par les gros navires marchands et les pétroliers.



## 2 Christelle Leroy

Christelle Leroy, 14 ans, voulait être la plus jeune Européenne à franchir la Manche à la nage. Pari tenu : la jeune nageuse a parcouru sans flancher les 31 km qui nous séparent de la Grande-Bretagne.

Cet exploit sportif, Christelle a tenu à le doubler d'une opération humanitaire. Elle a choisi de venir en aide aux enfants victimes d'accident.

La traversée de la Manche à la nage est une épreuve très réputée en raison des difficultés rencontrées : eau froide de 15 °C, mer agitée d'une manière imprévisible, brouillards impromptus, passages fréquents de navires, nappes d'huile, goémon<sup>1</sup>.

Pour se protéger du froid, les nageurs se couvrent de produits gras comme la lanoline, la vaseline ou l'huile d'olive.

1. Goémon (ou varech) : algue brune.

